

DONNER UNE SECONDE VIE À NOS LUNETTES

15 FÉVRIER 2023

Dans un monde où l'on prône de plus en plus la consommation responsable et l'optimisation des ressources existantes, donner une seconde vie à nos paires de lunettes prend encore plus de signification.

Grâce à la participation des nombreuses boutiques IRIS à travers le Canada et surtout de leurs patients.es, IRIS Mondial est en mesure de donner cette seconde vie à de nombreuses paires de lunettes en les offrant aux populations défavorisées des pays en développement.

Grâce à un système complexe de préparation et de gestion des lunettes reçues, IRIS Mondial s'assure de recycler ces dernières pour en faire bénéficier de nombreuses personnes à travers le monde. Pour certaines d'entre elles, cette paire de lunettes sera probablement la seule qu'ils recevront de leur vie.

Les bénévoles d'IRIS Mondial consacrent d'innombrables heures à assurer la meilleure qualité possible à chacune des paires qui fera le voyage vers une région où des besoins ont été identifiés : ils/elles vont trier ces lunettes pour éliminer les montures brisées, les lentilles égratignées et le plastique desséché. Après un tri minutieux, au besoin, quelques réparations de longue haleine seront effectuées (plaquettes et embouts remplacés) et ensuite, les lunettes seront lavées en profondeur. Enfin, nos bénévoles ayant l'expertise requise vont analyser les lunettes pour en déterminer la prescription exacte et vont ensuite les catégoriser et les classer pour pouvoir par la suite les sélectionner facilement selon les besoins. C'est ainsi qu'IRIS Mondial constitue sa banque de lunettes avec laquelle elle va voyager.

En effet, lors d'un projet ponctuel (mission de groupe) au cours duquel des professionnels canadiens partent donner des examens de la vue à environ 2000 patients d'une région où des services visuels ne sont pas accessibles, les bénévoles d'IRIS Mondial vont offrir une paire de lunettes à chaque personne le nécessitant. Pour ce faire, ils vont devoir trouver, au sein de la banque de lunettes, la prescription qui ressemble le plus à celle du patient. Dès lors, en vue de pouvoir couvrir tous les besoins, IRIS Mondial devra avoir le plus grand inventaire possible et donc voyager avec plus de 6 000 paires de lunettes de prescription usagées !

Le Mois IRIS Mondial est l'occasion de souligner à nouveau l'importance de ce geste : récupérons et aidons quelqu'un, quelque part à mieux voir le monde !

Si vous voulez en savoir plus sur les activités d'IRIS Mondial et si vous voulez vous impliquer (notamment nous aider à réaliser ce travail colossal de préparation des lunettes usagées), nous vous invitons à visiter le [site internet d'IRIS Mondial](#) ou sa page [Facebook](#). Pas besoin d'être optométriste ni opticien, tout le monde est bienvenu !